

La Voz de Alicante

Miércoles 28 de Noviembre de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1'25 peseta.
En el resto de España, trimestre, 4'25.
Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

REDACCION Y ADMINISTRACION

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 124

Apartado n.º 25

Núm. 832

Diario de un reporter

Bueno; ya sabrán ustedes que a don Alejandro Lerroux, el coco republicano de Barcelona, se le fué un remo al felicitar a Braga y demás correligionarios portugueses, por el conato de revolución parlamentaria iniciado en el vecino reino. Al Sr. Lerroux se le escapó en la felicitación un viva a la República ibérica y ¡qué diástelos portugueses bramaron de indignación, creyendo que queremos conquistarlos para comérnoslos crudos ó hacer con todos ellos un vol evrent de codornices.

He aquí el telegrama que han puesto los alarmados lusos:
«Nicolás Salmerón.—Madrid.—El directorio del partido republicano portugués llama la atención de vuestra excelencia, como digno jefe del partido republicano español, acerca de las palabras del Sr. Lerroux, que tan profundamente agravian nuestros sentimientos de amor por la autonomía de la Patria, indestructiblemente arraigados en el espíritu y en el corazón de la democracia portuguesa.»

—El Directorio.
D. Nicolás Salmerón, un poco desconcertado por esta salida de pie de portugués, pero un poco desvanecido también por el tratamiento de Excelencia que le dan los paisanos de Vasco de Gama, se apresuró a contestar al escamado Directorio, redactando para ello un telegrama rimbombante, que parece salido de la pluma de Santos Chocano ú otro floripolista por el estilo.

Véase lo que firma el grave y sesudo D. Nicolás, metido á chico modernista, por una calaverada de Lerroux:

«Lisboa.—Directorio republicano:
Contestando afectuoso telegrama, minoría republicana afirma que gloriosa independencia Nación portuguesa es sacratísima para todos los republicanos españoles, que consideran torpe, abominable atentado cualquiera expresión que afectara nobles vigorosos sentimientos democracia lusitana soberanía de su Patria luminosa.—SALMERÓN.»

Yo me estoy calentando los cascos desde que leí este telegrama, en pensar por qué será luminosa la patria del señor Braga. ¿Será por lo de la aurora occidental del otro día? De todos modos, el adjetivo puesto por D. Nicolás a la Patria Portuguesa, es puramente chocanoso, colorista y eminentemente poético. ¿Será posible que el grave D. Nicolás trate ahora de meterse á poeta, haciéndole la competen-

cia á Salvador Rueda? Cosas más grandes se han visto y D. Nicolás es de barro como el resto de los mortales, y por lo tanto, débil, flaco y abocado á cometer ésta como otra locura, que se le meta inopinadamente entre ceja y ceja.

¡No somos nadie!—que decía el gitano. El mejor día se levanta D. Nicolás en el Congreso, presa de un súbito ataque ultralírico, y cuando todo el mundo espera el prosaico «señores diputados» del ritual parlamentario, D. Nicolás, elevando los ojos á las tribunas, con el brazo derecho extendido y el izquierdo doblado sobre el corazón se arranca á cantar con música de Verdi:

«Oh Patria luminosa
mai piu ti rivedro!...»

Consecuencias del plagio

Los plagios traen siempre aparejados graves inconvenientes, entre los cuales acaso sea el menor el que delata la pobreza intelectual del plagiarío.

Por este lado poco habrán perdido los Sres. Morote y Dávila, autor moral el uno y material el otro del gran plagio de la ley de Asociaciones francesas. Nadie les consideraba con suficiente capacidad para discurrir por cuenta propia, y claro es que no encontrando cosecha de ideas en su huerto, se han visto obligados á buscarlas en el cercado ajeno. De ahí que como nadie da lo que no tiene, ni nadie pierde lo que no es suyo, estos señores plagarios nada han perdido, como intelectuales, ante la consideración de las consecuencias que les han considerado como á tales.

Pero las consecuencias del plagio mórteril no deben verse á través de la misérrima personalidad pensante de estos reos de copia servil, sino estudiarse en el orden político-religioso á que hondamente afectan. Y bajo este punto de vista, que es el de mayor interés para nosotros, no cabe duda alguna que el plagio ha sido un gran bien, si se tiene en cuenta que el mal cuando se nos presenta de frente para que podamos abarcar toda su gravedad y podamos al mismo tiempo prevenir los medios de defensa, es un bien en relación con aquel otro mal que nos acomete en la sombra de improviso, solapadamente, traídoramente, sin que nos dé tiempo á defendernos ni aun á hacernos cargo de la inminencia del peligro.

Estos inhábiles Morote y Dávila y con

ellos toda la turbamulta sectaria que quieren convertir á España en la mona de Francia, no han caído en la cuenta que la lección de la vecina república no ha sido perdida para esta nación y que todos los católicos españoles nos hemos aprendido de memoria ese camino de la culebra, como con frase gráfica, llama el Sr. Melgar al, seguido por el odio sectario, en la hoy desdichadísima hija de San Luis, desde el año 1880, en que empezó la persecución hipócrita y velada, pero ordenada y metódica, hasta el año actual, en que se ha desatado la persecución descarada y fiera.

Estos inhábiles no han visto que tomando servilmente las premisas de Francia, servilmente llegaríamos aquí á las últimas consecuencias; y no se han percatado de que con un poquito de pudor, con un adarme de escrupulosidad, por lo que á su prestigio de sectarios se refiere, hubieran podido desfigurar la ley francesa en la forma, siendo la misma en el fondo, y acaso muchos católicos—que muchos cándidos hay entre nosotros—habieran tragado el anzuelo, como lo tragarón en Francia.

Allí se empezó como aquí, declarando la guerra al clericalismo, y la frase que sonaba á nueva y parecía eufónicamente bella, sedujo á muchos que van á Misa, y satisfechos con contener el avance de la ola clerical, no adivinaron que con el tiempo, la Iglesia, llegaría á ser despojada de sus templos, y vería usurpados sus bienes y profanados sus altares. Allí como aquí se empezó diciendo que no iban los tiros contra el clero secular, sino contra el regular, para quebrantar de las Ordenes religiosas, competidoras del cura párroco, del pobre, cura rural, y suplantadoras de su influencia, y ya se ha visto que el blanco no eran los frailes, no eran las monjas, sino que era la Iglesia toda, la Religión en sus más sacrosantos derechos, no negados al último ciudadano francés.

Si, pues, la culebra sectaria sigue aquí el mismo camino que en Francia, ¿cómo no escarmentar en cabeza ajena, cómo no prevenirnos para rechazar el primer ataque haciendo retroceder la persecución en el momento en que inicia su campaña y lanza sus huestes á la lucha?

¿Qué duda ha de cabernos del fin que se persigue, del término á que han de llevarnos los que hoy comienzan traduciendo literalmente una ley francesa, para proceder paralelamente, paso tras paso,

como la República de Combes y Olemenceau?

Han sido torpes Dávila y Morote, y la turbamulta que va uncida al carro del bloc, al darnos con su «elocuentes» traducción de la ley de 1901, el itinerario que recorrerá la persecución religiosa en España, si lo dejamos recorrer, y han sido torpes porque, al ponerlo con toda claridad ante nuestros ojos, nos han advertido de la magnitud del peligro y nos han hecho pensar en la necesidad de rechazarlo enérgicamente.

¿Lo harán los católicos? En sus manos está. O resistimos el primer avance, ó recorreremos todo el camino hasta la completa descatolización de España.

Los prelados, unánimes, han lanzado ya su anatema contra el proyecto de ley. Es opresor de las conciencias, contrario á la libertad de la Iglesia, ofensivo para la Religión católica. ¿Qué más?

A los católicos toca ahora decir la última palabra.

ARDID SECTARIO

El Osservatore Cattolico llama la atención de los católicos sobre el hecho de haberse publicado en folleto la célebre Súplica de un grupo de católicos franceses al Papa Pío X, que insertó en sus columnas Le Temps, de Paris. De este folleto se está realizando una activa propaganda, sobre todo entre el clero, y se solicitan, además, adhesiones con la promesa de que ningún nombre será publicado sin previa autorización de los adheridos. El Osservatore, que de primera vista, dice para una súplica al Papa con la promesa de no publicar los nombres, pero el hecho tiene fácil explicación si se considera que tales firmas deben servir para formar fichas confidenciales de sacerdotes rebeldes ó en vísperas de serlo, entre los cuales será elegido el personal que habrá de constituir las Asociaciones culturales cismáticas.

Añade el Osservatore que Paul Sabatier, el profesor protestante que ha intentado probar que S. Francisco de Asís no fué católico, es uno de los más activos propagandistas de la Súplica de los católicos franceses.

Tableau

El País afirma que en Valencia es donde más abundan los actos purament

civiles refiriéndose á los matrimonios civiles.

«Pues si allí es donde más abundan, cuánto abundarán en las demás provincias!»

Según resulta de una estadística oficial, en nueve meses y diez días (desde 1.º de enero al 10 de octubre de 1906) se han celebrado siete de esos actos civiles, como les llama El País ó concubinatos, como les llama la Iglesia, contra novecientos cincuenta y nueve matrimonios canónicos en el mismo tiempo.

Vamos, País de nuestros pecados que en la ciudad de Visuel Ferrer son más los que prefieren la gracia y la bendición de Dios, que la de Pepín Canalejas, Visuel Blasco y Rodrigo Soriano.

La prensa criminalista

En Barcelona se ha constituido una comisión compuesta de señores de buena voluntad, que se han impuesto una labor de mucha transcendencia moral y social. La comisión ha de encargarse de trabajar sin descanso contra la difusión de la llamada «prensa criminalista», que explota con gráficas informaciones patibularias la hidrofobia eudémica de la masa. El primer trabajo de la comisión ha sido fijar en todas las calles y paseos de la ciudad, unos cartelitos recomendando al público que deje de comprar esos periódicos que, como Los Sucesos, únicamente contribuyen á una enorme relajación de las costumbres, y coincidiendo con la publicación de los cartelitos, se ha dirigido una comunicación á los dueños de cinematógrafos para que no exhiban pementes famosos ó imaginarios.

No son únicamente las tabernas y los antros del juego, donde se adquiere la perversión de las costumbres. También esos periódicos, llenos de grabados con escenas sangrientas, ahitos de relatos é historias de horror, contribuyen á excitar la irascibilidad de los temperamentos, á hacer cerebros enfermos donde pueden bullir algún día ideas de malsana popularidad, pensamientos de odios, sueños de venganza, preocupaciones generadoras de crímenes y escándalos.

Como el alcohol, esas lecturas van poco á poco elaborando silenciosamente una educación destructora.

También en Alicante nos haría un buen papel una comisión como la de Barcelona.

IMPORTANTES DISCURSOS

17

mayoría, y por ese lado tampoco me resulta radical.

El señor ministro de Estado, ¿es un radical? Recordad sus palabras del otro día, que en síntesis, y con una frase llena de sinceridad que yo no he podido menos de aplaudir, el Sr. Gullón decía: «En España la inmensa mayoría es católica, tiene las convicciones religiosas arraigadísimas, y en fin, harlo hace con dejarnos hacer lo que hacemos.» (Risas.)

¿Qué diré del señor Dávila? Pues dado lo que S. S. representa hoy, si no se ofendiera, mi querido y protervo amigo, (Risas.) S. S. quiere pasar por una especie de Robespierre; S. S. cree que es un enemigo temible de las Comunidades religiosas; cree S. S. que es un hombre que va á dejar atrás á los ministros franceses perseguidores, aun cuando ahora parece que ya no se atreven á perseguir tanto, porque también allí el radicalismo está llamado á ir de capa caída; pero, en fin, á los que pasaron por grandes perseguidores de la Iglesia, y yo creo que todo su radicalismo quedará en primer objeto.

Del señor ministro de Marina no puedo decir que sea un radical, porque el radicalismo en él consistiría en hacer una escuadra como no hubiera otra en Europa, y temo que S. S. no va á poder crearla ni siquiera en el papel.

En cuanto al señor ministro de Instrucción pu-

16

FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

jar á un lado todos los eclecticismos y todos los espiritualismos incompletos, y encontrar uno de aquellos hombres que mantienen resueltamente toda la negación naturalista enfrente del sobrenaturalismo cristiano. Así es que, mirando al banco azul, y mirando á vosotros, busco por alguna parte un radical, y no lo encuentro por ningún sitio. Miro al banco azul y no lo encuentro. No me mire mucho el señor Dávila, porque no es S. S. ese radical que yo busco. (Risas.)

¿Será ese radical el señor ministro de Hacienda? Y empiezo por la cabeza del banco azul, es decir, por lo que era anteriormente la cabeza, porque ya sé que se ha invertido el orden con la colocación del presidente del Consejo de ministros. (El señor ministro de Hacienda: Por la cola.) No; yo creo que ocupa mal S. S. el sitio; porque siendo hombre tan inteligente como es S. S. en Hacienda y en otras cosas, S. S. hubiera hecho un gran embajador en Roma; para los propósitos del partido liberal, pues que hubiera pactado, ó hubiera tratado de pactar, no sólo con la columna autónoma de las Asociaciones, sino por dentro y por debajo de la segunda columna del arancel ministerial. (Risas.)

En cuanto al Sr. García Prieto, indudablemente, aparte de la representación propia bien sentada que tiene en ese banco y en ese partido, es también un delegado. Representa ahí una de las varias potestades que dominan el augustó mosaico de la

IMPORTANTES DISCURSOS

13

go que no se tratará más que de las monoteístas) es el deísmo, y el deísmo es absurdo incompatible, y volveríamos, Sr. Azórate, al sistema de Natam el Sabio, de Lessin, ó la Profesión de fe del Vicario Saboyano, de Rousseau, lo cual me parece poco adelantado científico para estos tiempos, y como se niega el atributo relativo de la Providencia, afirmando el de la creación, se afirma lo más y se niega lo menos, si no se suprime también la libertad humana con el fatalismo musulmán y la predestinación nazaria, y para salvar la lógica, el deísmo se convierte en un dualismo absurdo, por el cual coexisten dos principios eternos, lo que llevaría su negación mutua, pues no pueden coexistir dos infinitos, porque el uno excluiría al otro, y los dos tendrían perfección absoluta, lo que sería contradictorio, ó se admite como última tesis, aquella de que existe una religión verdadera y todas las demás falsas; porque no quedan más extremos.

¿A cuál se inclinaba S. S.? Se inclinaba al del fondo común de todas las religiones, que es la teoría sostenida hace tiempo, por el doctor anglicano Palmer que quiso reunir todas las Iglesias jerárquicas, ó la teoría de Guizot, cuando quiso dividir en dos bandos el mundo intelectual y cristiano, poniendo á un lado á los que luchaban en defensa de lo sobrenatural y á los que lo negaban de otra parte sin advertir que lo sobrenatural que cae bajo el juicio privado, hace regla única de fe á la razón in-

Una casa de acero

Cuenta un periódico extranjero que Castro, el expresidente de la República de Venezuela, se ha mandado construir en Caracas, la capital, un palacio todo de acero, por temor a los terremotos tan frecuentes en aquella región y que le han dado varios sustos en Cusufa, pueblito de las cercanías de Caracas, donde antes residía, el cual ha sido varias veces destruido por sacudidas sísmicas.

Ni exterior ni interiormente, se observa nada anormal, sino piedra y madera como en cualquier otra vivienda; pero toda la estructura es de acero templado, el cual resulta excelente protector contra los temblores de tierra y tal vez contra las bombas de los anarquistas.

NOTICIAS

Después de pasar un mes en su finca San Luis del próximo pueblo de San Juan, mañana marchará a Madrid donde reside, el ingeniero de caminos D. Luis Baleale con su distinguida esposa doña Teresa Moreno Rebagliato y respetable madre doña Sofía Cervantes.

Deseamosle feliz viaje y estancia y que no sea larga su ausencia de esta tierra.

Se encuentra enferma la distinguida esposa del ingeniero director de la gran fábrica de abonos químicos que se está construyendo en el Bavel Mr. Lamaitre.

Deseamos el pronto restablecimiento de la paciente.

GUAYÚ El más estomacal de los licores.—Orihuela

Ayer tuvimos el gusto de ver entre nosotros a nuestro compañero de redacción D. Miguel Morales Limiana, muy mejorado de un accidente sufrido.

De todas veras deseamos el completo restablecimiento de tan querido amigo.

Los asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria que debe celebrarse esta tarde a las seis son los siguientes:

- 2.º Informe del Ayuntamiento.
3.º Instancia de D. Guillermo Espi.
4.º Informe de Ornato.

Preparación para secretarios de Ayuntamientos.—Informará don F. Busquets. Tenedor de libros de esta Intervención de Hacienda.—Princesa, 6, tercero.

El alcalde de Bigastro ha recaudado hasta la fecha 375 pesetas con destino a la construcción de una vivienda para una pobre familia que a consecuencia de los últimos temporales hundiósele la humilde choza en que habitaba.

Ha merecido muchos elogios esa manifestación de la caridad de aquel pueblo.

Durante las últimas veinticuatro horas han llegado a esta capital

por la línea de Madrid, 225 viajeros y 401 por la de Murcia.

La acreditada modista de sombreros D.ª Elisa Olleros participa a su numerosa y distinguida clientela y público en general haber recibido de los mejores centros de la Moda de París y Madrid la última creación en sombreros para señoras y niños, teniéndolos expuestos en su nuevo Salón de Modas La Parisièn, situado en la calle Mayor, número 34, entresuelo.

Al mismo tiempo participa que su antiguo establecimiento «La Villa de Madrid», Mayor, 41, continúa sus mismos artículos con especialidad en trajes para cristianar, gorras y ropa blanca para señoras y niños.

Recomendamos visiten dicho centro de Modas y se convencerán que es el único que presenta los verdaderos modelos y el que con más perfección hace los encaños.

También se confeccionan y reforman toda clase de sombreros con especial gusto y economía.

Resultando tres vacantes de concejales en el Ayuntamiento de Benichembla y otras tres en el de Orihuela, con arreglo a lo prevenido en el párrafo primero del artículo 46 de la Ley orgánica del Ayuntamiento, el señor gobernador ha convocado a elecciones parciales en dichos pueblos que tendrán lugar el 16 de Diciembre.

En la exportación de naranja a los mercados consumidores del extranjero, nótese poca animación, a pesar de encontrarnos en plena campaña.

Respecto a compras, puede afirmarse por parte de los compradores se han efectuado en general a precios remuneradores.

PARCHES ELÉCTRICOS

Lumen, preparados por D. Francisco Barrera, de Bilbao. Son muy útiles para combatir el reumatismo y los dolores nerviosos, obrando por su composición y por la electricidad que en pequeña cantidad desarrolla, como una medicación eficaz.

Depósito único, al por mayor y menor en esta provincia, en la Farmacia del Doctor Aguiló, Mayor 51. Se remiten por correo certificado.

Ha sido creada una cartaría en Tormos con obligación de recoger y entregar la correspondencia al paso de la conducción de Pego a Parcent.

José Sánchez Sánchez desapareció del domicilio de Antonio Serna Berná de Callosa de Segura llevándose 60 pesetas en metálico, ha sido detenido por la guardia y encerrado en la cárcel de Montealegre (Albacete) a disposición del Juez de Instrucción de Dolores.

Los bordados suizos han sufrido una fuerte alza de precios no obstante lo cual la casa Valentí, Sagasta, 30, sigue vendiéndolos a los anteriores, presentando una extensa colección en calidades finas y dibujos exclusivos. En dicho establecimiento se liquida una importante partida de toquillas pura lana a precios de fábrica.

El Arrendatario de la recaudación de contribuciones de esta provincia, en uso de las atribuciones que le confiere la base 6.ª del pliego de concurso, ha acordado declarar cesante

a D. Santiago Francés Silvestre, auxiliar de la zona recaudatoria de Alcoy y a D. Vicente Oliver Mas, de la de Pego, nombrando para esta última a D. Emilio Masanet.

Por el ministerio de Fomento se publicará una real orden dirigida a las compañías de ferrocarriles, para que establezcan en el plazo más breve posible la calefacción en los coches de segunda y tercera clase.

En el acreditado y favorecido establecimiento de Modas y Novedades, EL ESPRIT, se han recibido ya los Últimos Modelos de París, en Sombreros, Abrigos y Boas de pluma y piel para señoras y niños.

Su dueña doña Pepita Parreño en su reciente viaje a compras, ha tenido ocasión de elegir en los más importantes y afamados centros de la moda, lo más nuevo y elegante que en dichos artículos se ha creado para la temporada de invierno.

Recomendamos, pues, a todas las señoras de buen gusto y público en general visite dicha Casa con la seguridad que encontrará en ella, un selecto y variado surtido en Sombreros, Abrigos y Cuellos de piel y pluma últimos modelos.

El lunes salió de Guadix el primer tren que inauguraba la nueva línea d.ª Guadix a Baza, de la compañía del Sur de España.

Esta no se ha abierto al servicio público más que hasta la sección de Gor, ó sea un trozo de 17 kilómetros, por el obstáculo hoy en estudio del movimiento de uno de los estribos del puente de Gor.

El acto, pues, se ha reducido a adelantar un paso más en el camino del grandecimiento de las provincias de Murcia, Granada, Jaén y Almería; pues hasta que quede toda la línea inaugurada oficialmente, como ya lo está este trozo, no se puede decir que la obra se ha completado.

De «El Correo Español» de Orán:

«El alcalde de esta población, en virtud de un acuerdo tomado por el Municipio, respecto a la mano de obra extranjera, piensa regular el empleo de obreros extranjeros de esta manera; en cantera de cuatro ó cinco obreros no podrá haber ningún extranjero; en la de seis á quince, uno extranjero; en la de dieciséis á veinticinco, dos; en la de veintiseis á treinta y cinco, tres; en la de treinta y seis á cuarenta y cinco, cuatro; y en la de cuarenta y seis á cincuenta y cinco, cinco.»

ENFERMEDADES de los ojos, nariz y garganta.

En el Bañero y estación invernal de Busot, se ha establecido una consulta dedicada especialmente al tratamiento de las citadas enfermedades a cargo del Médico-director del Establecimiento Dr. J. Mayoral, médico por oposición de la Beneficencia municipal de Madrid y del Cuerpo de Baños.

Las horas de consulta están en combinación con el servicio diario de coches de ida y vuelta entre Alicante y Busot.

Don Balbino Mancheño que hace días viene sufriendo molesta enfermedad, sale para Madrid en el tren correo de hoy, acompañado de su distin-

guida señora, con el fin de consultar su padecimiento con algún especialista de la corte.

Con el mismo motivo sale para Valencia esta noche D. Julio Ugarte, á causa del delicado estado de salud de su virtuosa señora.

A ambos queridos amigos deseamos feliz viaje y éxito completo en él la triste causa que lo motiva.

SE VENDE una hermosa finca en el término de Tibi, plantada de viña, almendros y olivar y parte de huerto para hortaliza y sembrado, con muy buenas vistas y hermosas alamedas.

Darán razón, calle de Labradores, número 19, 2.º, en esta capital.

Registro civil

Nacimientos.—Vicente Seguí Bernabau, Ana González Santana, Luis Vargas Oleage y Ramón Vidal Hernández. Defunciones.—Ninguna. Matrimonios.—Ninguno.

ENFERMERA.—Señora viuda, de nacionalidad española, habla también francés y portugués, se ofrece para prestar su asistencia en toda clase de enfermedades. Cinco años de práctica en Clínicas médicas de Montevideo y Buenos Aires. Razón: Calle de San Agustín, 3, 1.º

DEPILATORIO IRIS Léase anuncio cuarta plana.

La Provincia

ELCHE 28.—Han comenzado a plantarse en la plaza de la Constitución las casetas para la feria de San Andrés, la cual, según se dice, ha de verse más animada que en años anteriores.

A propósito del sitio en donde se ha de levantar el real de la feria, hemos de decir dos palabras al señor alcalde, para ver si con su reconocida actividad y buen celo procura evitar, no sólo para estos días, sino para siempre, un hecho que nosotros juzgamos poco culto y abusivo por antihigiénico.

Paseando algunos días por la mencionada plaza hemos podido observar que, más que plaza mayor de la ciudad de Elche, parece humilde y retirada plazuela de Lugarico. Con nosotros habrán podido observar que por allí hay un rancho de pollos y gallinas limpiando de insectos y ensuciando con otra cosa peor la plaza, y cabras (así, en plural) que en lugar de quitar dejan allí yerbas y excrementos.

Digamos, pues, en descargo de los inocentes, que personas hay también que contribuyen a llenar de inmundicias un lugar tan céntrico, porque a cada paso se ven aguas vertidas, que si no son menores por la cantidad, son mayores por la abundancia de restos vegetales (y no sabemos si animales) que contienen.

Rogamos que no se ofendan los de Lugarico por la comparación, pues no hemos querido decir otra cosa sino que la plaza Mayor es muy pública y encentrada en una población que visitan de continuo, no ya los nacionales, sino también muchísimos turistas del extranjero.

Así es que llamamos la atención de

nuestro digno alcalde por si tiene a bien corregir estos abusos, ya que él, pasando por allí con alguna frecuencia, sobradamente ha de poder apreciarlos.

El Corresponsal

SE ALQUILAN para todo el próximo invierno y si se quiere para todo el año, dos hermosas fincas de esta huerta, una amueblada y otra sin muebles, inmediatas a la carretera y muy próximas al pueblo de San Juan y estación de parada del tranvía, casas espaciosas con excelentes vistas, patio, jardines, huertos de frutales y agua potable.

Para más detalles y contrtos las oficinas de este periódico.

DESDE CAUDETE

Protesta.—Desagrado.—Indignación.

Los católicos de esta villa de Caudete, completamente identificados con el juicio que ha merecido al episcopado el proyecto de ley de asociaciones por lo que afecta a lo religioso, tan valientemente expuesto por el señor Cardenal Sancha, como opresor de las conciencias, contrario a la libertad de la Iglesia y ofensivo a la religión del pueblo español, se adhieren a su enérgica protesta, haciendo constar además la indignación de que se hallan poseídos y el desagrado con que ven figurar al frente de la comisión elegida para dictaminar sobre este malhadado proyecto al Sr. D. José Francos Rodríguez, diputado a Cortes por este distrito, del cual forma parte integrante este católico pueblo. (Siguen las firmas.)

El Corresponsal.

ESTÓMAGO—Riñones—Hígado.

Agua de Villajuiga (Gerona, y más rica en litina.—Cura el Artismo, la sus manifestaciones externas é internas, la diabetes, mal de piedra, afecciones del estómago, cólicos nefríticos y hepáticos, gota, reumatismo, debilidad y agotamiento. De gusto exquisito para la mesa; es completamente inofensiva.

Depósito en Alicante: Farmacia de la Viuda de Benet.

Agente general: José Escuder, Bailén, núm. 95, Barcelona.

Ricardo Lafuente

Interprete Jurado de Francés é Inglés las lecciones de Inglés en su casa San Fernando letra B, y á domicilio.

LAS CORTES

Senado

(Sesión del día 27.)

Con igual desanimación que en las anteriores, se abre la sesión.

La Cámara ofrece tristísimo aspecto. Al empezar la lectura del acta sólo hay en el salón de sesiones el Presidente, los secretarios y ocho ó diez senadores.

Las tribunas están completamente desiertas: únicamente en la de la Prensa se ven unos cuantos periodistas, que hacen entre aburridos y soñolientos el extracto de la sesión.

Esta carece por completo de interés.

dividual, y viene á convertir ese orden sobrenatural en una materia sujeta al imperio del albedrío y al imperio del libre examen, por lo tanto á sostener aquella tesis racionalista, que era precisamente la que intentaba combatir.

Esa no es doctrina que por lo contradictoria no llevara muchos detrás de sí, pero yo, en medio de todo, admiraba al Sr. Azórate, y le admiraba porque veía cierta hermosa fluctuación; hermosa la llamó, pues todo pasaba hacia la verdad, todo pasaba abandonando la senda del error, es cosa que refleja la hermosura del bien con que parecía desasirse algunas veces del error, dirigiendo su inteligencia hacia los grandes principios espirituales de la filosofía cristiana.

Y yo, al ver á S. S. como atormentado por una duda, hablar con tal consideración y respeto del principio religioso, me parecía que abandonaba S. S. aquellas antiguas teorías de la escuela Krausista, muertas ontológicamente, aunque vivan todavía algo, al menos en España, en el derecho y en la ética; yo creía que S. S. abandonaba aquella escuela, que en teólicas trataba de fijar como un término medio entre el deísmo y el panteísmo, para venir con rodeos sofísticos á sostener la esencia una y entera, dentro de la cual estaban sustancialmente comprendidos aquellos tres infinitos rotativos que vosotros habéis puesto como el desiderátum y la última palabra de la ciencia.

Si abandona aquella idea panteísta y vuelve hacia el teísmo cristiano, y no he de ser ya quien trate de censurar, ni de combatir, ni de poner obstáculos señalando una variación doctrinal en ese camino; antes al contrario, por el afecto al amigo por el afecto al maestro, sentiría una viva satisfacción al verle inclinado hacia esas corrientes cristianas, cada día más acentuadas en el mundo filosófico, que ya puede vivir en las degradaciones del positivismo, como revelan los grandes pensadores como Benjamín Kid que saliendo de las mismas leyes darwinianas de la lucha por la existencia, y la selección y profanando su impotencia, proclamar la ley moral transcendente y encuentra su raíz en la Religión y llega á lo sobrenatural, sintiendo como un excelsior que levanta su mente y su pluma hacia Dios; cuando esto va sucediendo en el orden intelectual y ya las corrientes empiezan á ir por ese camino, yo tengo que saludar con respeto y con afecto á quien va en esa dirección y se aparta al parecer de aquellas otras corrientes racionalistas y atees que por mucho tiempo han arrastrado en España, y siguen arrastrando en sus aguas é inteligencias hermosas, á corazones nobles que fuera de ellas, hubieran prestado grandes servicios á la ciencia y á la verdad.

Buscando un radical

Señores, lo repetido, no encuentro un radical para combatir con él cuerpo á cuerpo, y yo deseaba de-

blica, se ha concretado, y ha hecho muy bien, á lo que se refiere á la instrucción primaria, en la cual ha hecho obras muy buenas; pero no ha querido pasar de la escuela, ni llegar á la Universidad, sin duda teniendo en cuenta los muchos quinquenios que se tiene por delante el partido liberal y la fracción que representa en el Poder.

En cuanto al señor ministro de Gracia y Justicia, si yo tuviera una policía psicológica para saber lo que piensa S. S., ¿qué cosas sabrían los señores diputados si yo después las divulgara? Porque S. S. á pesar de su entendimiento clarísimo y de su gran actividad, tiene un grave defecto; y si no se ofendiera, se lo diría. (Risas.) ¿Lo digo? (El señor ministro hace signos afirmativos.) Tiene un grandísimo defecto, que es la timidez. (Risas.) Parodiando un verso de Espronceda podría decir: S. S. con resolución, ¿cuánto valdría! Pero no la tiene, se queda siempre á la mitad del camino. El Sr. Azórate se lo recordó el otro día.

Hablaba S. S. de la circular que había publicado referente al matrimonio civil, y el señor conde de Romanones, teniendo los ojos muy abiertos, esperaba un aplauso de la izquierda, y el Sr. Azórate le echó casi un jarro de agua helada, puesto que vino á decirle que eso no significaba nada; porque es un pleito de difícil defensa; S. S. debería haber implantado el matrimonio civil en toda su integridad. Y el señor conde de Romanones tuvo tam-

Se aprueba el acta, se despachan varios dictámenes sin importancia y hasta mañana.

Congreso

(Antes de la sesión)

El Congreso está concurrenciísimo. Se espera con gran interés la sesión de esta tarde.

Después de las dos horas destinadas a ruegos y preguntas, se entrará en el orden del día empezando a discutirse el dictamen sobre el proyecto de Asociaciones.

(Sesión del 27)

Se abre la sesión poco después de las dos y cuarto, bajo la presidencia del señor Canalejas.

Las tribunas completamente atestadas; en los escaños numerosa concurrencia, aunque no tanta como ayer.

Se aprueba el acta.

El marqués de Portago apoya la protesta elevada por el Círculo de Labradores de Granada a los poderes públicos, contra el proyecto estableciendo un impuesto especial sobre los azúcares, rogando al Gobierno la tenga en consideración.

El orador califica dicho proyecto de monopolio.

Le contesta el ministro de Hacienda refutando las manifestaciones hechas por el marqués de Portago y negando tener carácter de monopolio el citado proyecto sobre los azúcares.

Varios señores diputados formulan ruegos y preguntas de interés local.

El vizconde de Eza pide que se exima del pago de los derechos del Timbre a los Sindicatos Agrícolas.

El Sr. Romeo explica una interpelación, combatiendo el arriendo de los puertos de Canarias.

Su discurso es oído con interés.

Exponen el orador muchos de los argumentos que ya ha publicado en La Correspondencia, demostrando que el arriendo de los puertos es muy perjudicial para Canarias y lesivo para los intereses del Estado.

Se entra en el orden del día, empezando a discutirse el dictamen de la comisión sobre el proyecto de Asociaciones.

(La Cámara ofrece animadísimo aspecto: todos los escaños, lo mismo de la mayoría que de las oposiciones, aparecen ocupados; entre los diputados se sientan muchos senadores).

Consumen el primer turno en contra de la totalidad, el Sr. Burgos.

Pronuncia un buen discurso combatiendo rudamente el proyecto.

Lo califica de tiránico y perturbador. Ridiculiza los propósitos radicales que sus iniciadores han querido implantar.

Afirma que el Gobierno, llamándose liberal y democrático, atenta con este proyecto a la libertad, de la cual quiere hacer creer que es defensor.

Atribuye el proyecto a los aires reformistas que vienen del otro lado de los Pirineos, a las sugerencias francesas que hasta en las cuestiones políticas, que soto a nosotros nos afectan, quieren imponernos la moda.

Examina minuciosamente el proyecto, poniendo de relieve los grandes errores que en él se advierten.

Dice que con sólo su presentación al Parlamento, se ha inferido un agravio al Papa, que tantas pruebas de cariño tiene dadas a España.

Señala con gran habilidad las divergencias de criterio que separan a los señores Montero Ríos y Moret del Gobierno en cuestión tan importante como la que se debate.

Defiende a las Congregaciones religiosas de los injustos ataques de que constantemente son objeto por parte de los mal llamados defensores de la libertad.

Hace historia detallada del catolicismo en España y termina su discurso con un párrafo brillante, en el cual afirma que el pueblo español, ese pueblo que acometió las más grandes empresas y las conquistas más grandes inspirado siempre en la fe de sus mayores, es y será católico aunque se trate de extraviarlo por otros derroteros.

(Grandes y prolongados aplausos de todas las minorías, excepto la republicana; el orador es felicadísimo.)

En nombre de la comisión le contesta el Sr. Laserna, defendiendo el dictamen. Se suspende este debate.

(La cámara pierde mucha animación; muchos diputados abandonan los escaños y salen a los pasillos.)

Se reanuda la discusión del presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Andrade consume un turno en contra de la totalidad.

Pide que se aumenten las dotaciones que se consignan para el sostenimiento de los Seminarios y del clero parroquial.

En nombre de la comisión le contesta el Sr. Villapaderna, defendiendo el dictamen.

Hace el resumen del debate, el ministro de Gracia y Justicia.

Se aprueba la totalidad y se levanta la sesión por haber transcurrido las horas reglamentarias.

En los pasillos

Antes de que terminara la sesión estaban ya los pasillos del Congreso muy animados y concurridos.

Hacían constar los ministeriales que por fin había empezado la discusión del proyecto sobre Asociaciones sin que ocurrieran los sucesos que se venían anunciando.

Contestaban a esto las oposiciones diciendo que la satisfacción debía ser casi por entero para los republicanos y para Canalejas, que son los que empujan al Gobierno por estos derroteros.

Añadían algunos que la batalla ha comenzado, ya se verá el final que tiene.

Por lo pronto se dice que mañana no se discutirá el proyecto de Asociaciones.

El debate se reanudará en la sesión del jueves.

Los diputados conservadores, carlistas e integristas, elogiaban calurosamente el discurso del Sr. Burgos, haciendo notar el acierto y habilidad con que ha combatido el proyecto, señalando las deficiencias de que adolece.

ESTACIÓN INVERNAL

Se aquila en la Huerta de Alicante el Palacio que fué de la princesa Pío de Saboya. Por sus comodidades y deliciosa situación es un vergel envidiable.

Emplazado a ocho kilómetros de Alicante, a dos de los pueblos de San Juan y Muchamiel, unidos éstos a la capital por un tranvía de vapor con traves de hora en hora, a 200 metros de la carretera al Bañero de Busot, 1.000 metros de la playa, rodeado de diversas fincas de recreo, habidas por familias de la buena sociedad alicantina y temperatura media de 18°. Hermoso Palacio de regias proporciones, enclavado en la hacienda LA PRINCESA, con un perímetro edificado con 1.300 metros cuadrados; patio de honor, aljibes, lavadero, jardín inmenso con flores yucas, pinos, palmeras, granados, naranjos y otros árboles, fuente y piscina de mármol, gran estanque. La planta baja comprende: vestíbulo, cisterna, comedor, despacho, billar, cocina, horno, tres despensas, bodega, cuadra, cochera (en la que hay un landeau carretela, galera murciana y charret), guardarnés cuarto para el cochero, regia escalera de piedra y otra de servicio. El principal se divide: antesala, sala de confianza, salones amarillo, verde, encarnado (por el color de los muebles tapizados de damasco), salón oratorio con dos altares, cinco dormitorios, muy ventilados por sus espaciosos techos y grandes balcones, cuartos de vestir, de necesidad, de costura, de plancha, para las criadas, cocina y otras dependencias. En el segundo piso: grandes desvanes y graneros. La casa se alquila con todos los muebles que hoy tiene, entre los que no podrá echar de menos nada ninguna persona de buena posición; instalación telefónica con Alicante, idem de timbres y alumbrado por acetileno. Precio, condiciones e inventario de muebles, en el propio local informarán.

BAÑOS DE BUSOT

Servicio de coches diarios del establecimiento. Administración: Restaurant Samper. Salida de Alicante, 2 tarde. De Busot, 7 y 1/2 mañana.

3 PESETAS ASIENTO

CRÓNICA RELIGIOSA CALENDARIO

Noviembre Santoral
29 JUEVES Santos Saturnino, mártir, San Filomeno y Santa Iluminada.
La misa y oficio divino son de la vigilia de San Andrés apóstol, con rito simple y color morado. En la Colegiata se reza de San Martín, con rito semidoble y color encarnado.
Cultos
San Nicolás.—A las nueve Horas Canónicas y la conventual solemne. Por la tarde, después del coro, prosigue la novena del glorioso San Nicolás.
Santa María.—Prosigue el mes de las Almas del Purgatorio.—A las ocho Misa rezada y por la tarde, a las cinco, el piadoso ejercicio del mes, terminando con los responsos cantados.
Capuchinas.—A las siete y cuarto misa de Comunidad y a continuación la rezada, con el ejercicio del mes de Animas.
Agustinas.—A las ocho de la mañana misa de Comunidad.
Capilla Real.—Presigue el mes de las benditas Almas del Purgatorio.
Hermanitas de los Pobres.—A las cuatro de la tarde Rosario, Ejercicio del mes y Respónso a intención de los bienhechores.

Información Telegráfica

Madrid 28 (9'50)

Amor al estudio

Seguen en huelga los estudiantes de esta Universidad, habiendo recorrido las calles de esta corte en manifestación pacífica y correcta.

Aunque sepan más por haber estudiado?

La huelga persistirá hasta que se discuta en el Congreso el proyecto de validez de títulos extranjeros con el fin de que no se apruebe y no puedan ejercer en España los que hayan estudiado fuera de ella.

Por el mismo pretexto

En Valladolid más de mil estudiantes se declararon en huelga también porque el gobernador no aceptó su protesta anticipándose a la decisión del Congreso.

Los de Barcelona

A pesar de las censuras de que se están haciendo objeto por parte de la población en general los estudiantes barceloneses siguen alborotando y cometiendo desafueros y sembrando la alarma e intranquilidad en la ciudad.

Lo que se trataba

El Rector interino ha consultado con el ministro de Instrucción pública si convendría cerrar la Universidad anticipando las vacaciones.

Madrid 28 (10'10)

La soberbia humana y la naturaleza

Tratando de vencer el cólera con su invento en vez de combatirlo predicando la higiene, un doctor yanqui inoculó un crecido número de presos.

Barbaro

Los infelices reclusos sometidos al ensayo del sobrio facultativo enfermaron todos y han muerto la mitad.

Indignación

La opinión censura ese afán de someter a la sabia naturaleza al mezquino poder alcanzado por la mal comprendida ciencia.

Madrid 28 (10'25)

Figuras de ajedrez

A las puertas de Tánger se ha generalizado la lucha entre los moros, interviniendo el Rauli que lleva la mejor parte.

Premeditado?

Ha sido tiroteada la casa del súbdito inglés corresponsal del «Times».

Arrégleme usted eso

El cónsul inglés enterado ha mediado cambiando impresiones y sosteniendo conferencias con otros diplomáticos.

Madrid 28 (11'10)

Los cuervos

Dicen de Vigo que se esperan allí dos escuadras inglesas reuniéndose aproximadamente unos dieciocho acorazados.

Aquí queda eso

De Santiago dicen que los campos están abandonados por falta de braceros a causa de la gran emigración que se observa a diario por ser imposible la vida del humilde en este país.

Poderosos y humildes

El automóvil del conde de Pedrosa ha atropellado a un niño de once años en la calle de Velázquez, destrozándole el cráneo y causándole lesiones en el pecho y espalda.

La desgracia provocó la protesta de los transeúntes por la inmunidad de que hacen gala los poderosos y la pasividad de las autoridades que desampararon al indefenso viandante.

Madrid 28 (11'20)

Y vamos viviendo

Los ministeriales han salido de su inquietud y se muestran regocijados por el nuevo giro que parece toma la política.

El general López salió contentísimo de su entrevista con el Rey.

Juego de compadres

Como ni Moret ni Montero quieren ser responsables de la caída de los liberales no opondrán dificultades a la labor del Gobierno.

El imprasolndible

Romanones se ha mostrado también muy satisfecho y ha recordado la frase de Maura de que para ir adelante tiene bastante el Gobierno con el duplo de un voto, refiriéndose a la votación de ayer.

Madrid 28 (16'10)

Crisis

El gobierno ha planteado la cuestión de confianza presentando la dimisión de todo el gabinete a la Corona.

Se han leído en las Cámaras las comunicaciones participando la crisis total.

Esta tarde comenzaron las consultas.

Hay gran expectación por el resultado que ha de tener la solución de la crisis.

Agencia española.

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE San Fernando 34.

GUAYAYÚ

Apenas puesto a la venta este exquisito licor elaborado por los misioneros Capuchinos de América, llama la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva. Dirigirse a Coig, Arroyo y C.ª Sociedad «Guayayú» Orihucla (Alicante). De venta: comercio de Leopoldo Ascenso, Princesa, 10, y principales tiendas de ultramarinos.

EXCURSIONES SEMANALES A BUSOT

Todos los domingos y días festivos, saldrá un carruaje de Alicante del Hote Samper para el pintoresco balneario de Busot a partir del domingo 11 del corriente mes. Salida: de Alicante a las 8 y 1/2 de la mañana y llegada a Busot a las 11 y 1/2. Almuerzo en el Hotel Miramar, de 12 a 1. Regreso: salida de Busot a las 5 de la tarde; llegada a Alicante, a las 7 y 1/2. Viaje y almuerzo todo comprendido, 8 pesetas.

L' Assicuratrice Italiana

Compañía de Seguros contra los Accidentes y de Reaseguros, DOMICILIADA EN MILÁN CAPITAL SOCIAL: LIRAS 5.000.000. Pólizas individuales y colectivas con arreglo a la Ley de Accidentes del Trabajo. Pólizas de Responsabilidad civil con respecto a tercero para propietarios de caballos, coches, bicicletas, motocicletas y automóviles. Seguro complementario del Seguro sobre la Vida, garantizando el pago de las primas a las Compañías de Seguros sobre la Vida, durante todo el tiempo que el asegurado permanezca enfermo e incapacitado temporalmente para atender a sus ocupaciones y, cuando el accidente ó enfermedad ocasionen una invalidez permanente total, el pago inmediato del capital asegurado por la Póliza de Seguro de Vida. Para más detalles, dirigirse al Sub-Director de la Compañía en esta provincia D. Enrique Le Dantec y Billard, Pasaje de América, núm. 1, principal derecha. Se desean Agentes en la provincia con buenas referencias.

Juan Recio Ballester REPRESENTACIONES

AGENCIA DE FACTURACIONES Oficina: Calatrava, 12 pral. Esta Agencia se encarga de retirar y facturar mercancías y encargos de las líneas férreas de Madrid y Murcia. Avisando se pase a domicilio a retirar los encargos.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Poderoso tónico digestivo de agradable sabor. Farmacia y Laboratorio Serrano, 30, Madrid. Dirección telegráfica: SAIZ CARLOS, MADRID.

Academia de Dibujo y Modelados

A CARGO DE D. RAFAEL REUS MOLLÁ (Antiguo estudio de Casanova) Precios módicos. Lecciones a domicilio.

AGUA DE SOLARES

Especialmente indicada en los catarros intestinales, neurastenia gástrica é hipercloridia. De uso universal como agua de mesa. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja de 1905. De venta en farmacias y droguerías. Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

ALFAGEME ESTOMACALINA El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago é Intestinos.—Único. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfageme y notaráis alivio a la primera dosis. En las principales Farmacias y en la del autor, Conde de Romanones, 8 y 10, Madrid. Precio, 4 pesetas.

BAÑOS TERMALES DE BUSOT

(Provincia de Alicante)

ITINERARIO.—Desde Alicante sale diariamente a las dos de la tarde el coche correo para dicho balneario.

TEMPORADAS OFICIALES DE BAÑOS.—Mayo y Junio; Septiembre y Octubre.
TEMPORADA DE INVIERNO.—Desde el 1.º de Noviembre al 30 de Abril.
INDICACIONES ESPECIALES DE LAS AGUAS.—Padecimientos del estómago, intestinos, hígados, vías urinarias, reumatismo, escrofulismo y afecciones nerviosas.
 Este magnífico Establecimiento se halla situado a la distancia de 15 kilómetros de la Capital, uno del pueblo de Aguas y a 501 metros sobre el nivel del Mediterráneo, desde cuya altura se descubre un espléndido panorama de extensos pinares, cruzados por más de 20 kilómetros de hermosos caminos y avenidas.
 Hay verdaderas excursiones, tanto a los puntos más elevados de los montes de *Peña Roja* y *Cabezó de Oro* (1.300 metros), en cuya falda está situado el Balneario, como también a las famosas cuevas de *La Granota*, de *Las Damas* y de *Canalobre*.

GRAN HOTEL MIRAMAR

Comodidad, limpieza y servicio esmeradísimo.—Cocina francesa y española.
 HAY ESTACION TELEGRAFICA

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Pinar del Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cumaná, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pó

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Pó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
 Salidas de Tanger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30% en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, poseen hacer los Exportadores.
 Agentes en Alicante: SRES. FAES Y COMPAÑIA.

HERNIADOS

Por 50 pesetas podéis adquirir el Cinturón electro-reductor (Bra-guero electro-magnético) del Dr. M. Caldeiro, quien se hallará en Alicante los días 17 y 18 del actual, recibiendo a los enfermos que quieran visitarle en el Hotel Iborra.

Este Braquero electro-magnético, es el único inofensivo y cómodo, pues siendo elástico y careciendo de muelles y aceros, permite montar á caballo y dedicarse á toda clase de faenas. Es el único recomendado por los médicos, por que contiene simétricamente las hernias y desarrollando una suave corriente electro-magnética, hace que el tejido cicatricial adquiere la fuerza perdida y vuelva á constituirse, llegando á desaparecer la hernia. Pidanse boletín de medidas y de taller al Dr. M. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Especialidad en vinos finos de mesa

Bodegas de

ALENDAY PEREZ

COSECHA PROPIA

Servicio á domicilio. Ventas al contado.
 Claret y tinto en botella de 3/4 litro desde 0,35 á 0,60 ptas una.
 Blanco, en botella 3/4 litro, desde 0,50 á 0,60.
 Añejo para enfermos, botella 3/4 litro, 1,35
 Fondillon de la casa, botella 3/4 litro, 2,25.
 Envases á devolver cobrándose 0,25 por los no devueltos.
 Por cántaras de 11 1/2 litros, desde 3,50 á 7 pesetas uno.
 Vinos de Rioja desde 1,10 á 1,50.
 Tenemos grandes existencias de vinos de Jerez y licores de las mejores marcas á precios sin competencia.
 Unicos depositarios del renombrado cognac González Byass y Comp.ª El mejor de todos.
Servicio á domicilio
Precio fijo Ventas al contado
 Plaza de Isabel II, 3. Alicante

Exclusiva

GRAN FABRICA DE AGUA DE SELTZ

SIFONES CON BOQUILLAS HIGIENICAS

Joaquin Oleina

Con esta boquilla se evita todo contagio al no poder aplicar á los labios el sifón. Recomendado por el Instituto Médico de Valencia.
 Fábrica de sifones y gaseosas, calle de San Vicente, núm. 63, Alicante

FERRETERIA, QUINCALLA Y PERFUMERIA

E. BOTI CARBONELL

Mayor 13, 15 y 17 y Muñoz I.—ALICANTE
 EXPENEDURIA DE EXPLOSIVOS

Batería de cocina, Herramientas, Maletas y Bolsos de viaje, Cepillería, Vinos de Jerez sebos, dutes y el ajeño esterilizado especial para convalecientes.

Carbones de todas clases

Inmejorable calidad, se expenden á los siguientes precios:

Carbón Encina	Carbón Cepas	Carbón Cok	Carbonilla
3 kilogramos 0'45 ptas.	3 kilogramos 0'40 ptas.	3 kilogramos 0'20 ptas.	3 kilogramos 0'25 ptas.
6 » 0'85 »	6 » 0'75 »	6 » 0'35 »	6 » 0'50 »
12 » 1'70 »	12 » 1'50 »	12 » 0'70 »	12 » 1'00 »

Las demás clases y pesadas mayores á precios convencionales.
 Servicio gratis á domicilio.

CARBONERIAS:

Calle de los Angeles, número 9 y Calle de Ballén, número 4

Velas de cera

CON LA

MECHA ENCARNADA

Patente de invención. Privilegio exclusivo

Evapora la ceniza (PAVESA)—Evita que la vela pueda correrse.—Evita el derrame (moqueo)—Economiza en el gasto un 25 por 100.—Luz clara é intensa.

Fabricantes:

F. Quiles y Herm.ª
 MONOVAR

“Guayú,” EXQUISITO LICOR DE MESA

Fabricantes: Coig, Arroyo y Comp.ª
 Orihuela (Alicante)

Almacén de Tejidos

GINER Y CANO

Mayor, 14

ALICANTE

DEPILATORIO IRIS

Extirpa instantáneamente, hasta la raíz el pelo ó vello de cualquiera parte del cuerpo sin causar el menor daño ni irritación en la piel. Se garantiza que es completamente inofensivo.

Es el único en su clase que se fabrica en España y es el único también por el que se consigue una depilación verdad é instantánea, por lo que se hace indispensable para evitar la fealdad que produce el vello.

Como la inmensa mayoría de los Depilatorios, líquidos y en polvo, están compuestos con sustancias venenosas y corrosivas, deben de desecharse por ser peligrosísimo el empleo de tales líquidos y polvos.

Usese tan solo el Depilatorio IRIS bajo la seguridad, garantizada, de que no es nocivo ni molesto.

Pídase en todas las buenas perfumerías y droguerías.

Precio: 12 pesetas caja.—Media caja 6'50.—Se remite por correo envuelto en papel blanco y con toda reserva, previo envío de su importe, en sellos de correo ó por el Giro Mútuo.

Depósito en Alicante: Gran perfumería y ferretería de EUGENIO BOTI.—Calle Mayor, núms. 16 y 17.

COLEGIO DE NIÑOS

NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE

Bailén, 4, pral.—Alicante

DIRIGIDO POR

Don José Bergel

Maestro Normal

Primera enseñanza en sus tres grados párvulos, elemental y superior. Clases especiales. Clases de adorno, caligrafía dibujo y solfeo.

Hay una sección teórico-práctica de francés.

MUY IMPORTANTE

Para teñir las CANAS y que sea completamente imposible el poderse conocer que estén teñidas, úsese como última y única perfección el **Aceite Vegetal Mexicano perfumado**. No es necesario usar cepillo, no tiene nitrato, ni mancha, y lo prueba, el que se usa con las mismas manos, y enteramente igual que cualquier otro aceite de tocador.

Unico Depósito en Alicante,

E. Boti Carbonell,

Mayor, 13, 15 y 17

Esta misma casa tiene en venta el prodigioso **Genitor del Cabello**. Con su uso se evita infaliblemente la CALVICIE, paralizando la caída del CABELLO á los diez ó quince días de su uso.

No es una loción para perfumar más ó ménos la cabeza, sino muy distinto á todo lo conocido, asegurando á cuantas personas lo usen, que quedarán muy satisfechas de sus resultados.

LA PAPELERA ESPAÑOLA

Sociedad Anónima.—BILBAO

Almacén de ALICANTE: Sagasta, 53

Papeles blancos y de colores, alisados y entintados, de todas clases.
 Papeles de embalajes en rollos y resmas.
 Sobres comerciales y de oficio, de todas clases.
 Resmillería. Cuadernos, Libros.
 Copiadores y toda clase de papeles manipulados.
 Papelote en fardos y bolsas.
 La correspondencia á LA PAPELERA ESPAÑOLA ALICANTE

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

A CARGO DE

JOSÉ SESSÉ Y GALDÓ

PROFESOR MERCANTIL

Establecida en esta capital, calle de los Santos Médicos, número 4

El 1.º de Octubre último quedó abierto dicho Centro, en el cual se cursan las materias siguientes:

- Aritmética y cálculos mercantiles.
- Teneduría de Libros y prácticas mercantiles.
- Contabilidad de empresas y administración pública.
- Francés.
- Caligrafía.

HONORARIOS MÓDICOS

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce, matices, punto vainca, etc., ejecutados con la máquina.

Doméstica bombina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.
 La Máquina para toda industria que se emplea en la costura.

Máquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER
 Concesiones en España:
 ADCOCK y C.ª

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se dá gratis